

Le thème des partisans de la synthèse... « L'Union morale du parti, déclare-t-il, est préférable à une formule rigide. Ce qu'il faut, c'est aboutir. »

Et il indique sur divers points quelles sont, à son avis, les positions moyennes sur lesquelles un accord entre les deux grandes tendances lui semble réalisable en matière de politique extérieure.

En ce qui concerne la politique intérieure, il rappelle qu'il a rapporté à un récent Conseil national, une motion qui a été adoptée à l'unanimité.

M. Paul Faure se déclare ensuite d'accord avec M. Rivière sur la nécessité de dépassionner le débat.

Notre parti, dit-il, doit être au-dessus des rivalités... et il ironise au sujet du prétendu duel Paul Faure-Léon Blum.

Nous sommes liés tous, poursuit le secrétaire général du parti, par de longues années de lutte fraternelle; rien ne peut atteindre l'unité du parti. Il ne s'agit pas de rivalités, mais de discussions libres.

C'est ce qui s'agit, c'est de déterminer l'orientation du parti et de définir les règles générales auxquelles nous devons être fidèles.

On nous demande de nous prêter à une synthèse. Mais, qu'est-ce qu'une synthèse? Il ne s'agit pas, à notre sens, de retrouver une majorité, mais une unanimité dans le parti.

L'orateur aborde ensuite la politique extérieure. « Je vous dis, déclare-t-il, qu'il m'est absolument indifférent de savoir qui a raison depuis Munich. Mettons-nous d'accord en constatant simplement que la guerre a pu être évitée en septembre dernier. Mettons-nous d'accord pour rassembler toutes les forces de la paix. »

Notre propagande, celle que je demande au Parti tout entier de mener avec nous, peut et doit, se produire des événements douloirs, assaier dans l'âme allemande et italienne un grand mouvement de révolte humaine.

Je n'accepte pas le dilemme: le fascisme ou la guerre, la servitude ou la mort. Nous voulons éviter, à la fois, le fascisme et la guerre, la servitude ou la mort.

D'ailleurs, si la guerre éclatait demain, les dangers de fascisme n'en seraient pas amoindris. Là-dessus, nous pouvons être tous d'accord.

Les masses profondes de notre parti nous sont fidèles. C'est pourquoi il faut faire l'unité et l'unité socialiste d'abord. L'orateur est chaleureusement applaudi à sa descente de tribune.

L'intercession de M. Léon Blum

M. Léon Blum monte alors à la tribune. Il parle d'une voix faible et tout près du microphone.

Il considère comme exagéré le danger, que l'on agite trop souvent, dit-il, d'une scission dans le parti socialiste.

Ce péril, ajoute-t-il, n'existe pas. Mais, il y a, par contre, un danger réel de division.

Il importe donc d'obtenir sur le problème essentiel qui est celui de la préservation de la paix, l'assentiment unanime du congrès.

Je suis d'accord avec M. Paul Faure pour tenter avec lui l'effort suggéré par Rivière, en vue d'établir l'union du parti.

L'essentiel est de voir si les événements survenus après Munich ont déterminé en nous une conviction qui puisse servir de règle et de ligne d'orientation au parti.

Je voudrais, que sans chicanes rétrospectives, nous considérions désormais qu'en présence des menaces fascistes, la seule chance que nous ayons dans le présent est de nous unir à la paix.

Le plus pressé est d'empêcher cet enchevêtrement de causes et d'effets qui conduirait fatalement à la guerre.

Nous demandons la coopération libre et ardente des masses populaires. Cette coopération implique la justice sociale sans laquelle, nous ne cessons de le répéter, un des éléments essentiels de la paix française est atteint. Nous considérons que l'appel à la coopération internationale sera d'autant plus aisé que le rassemblement des forces pacifiques sera plus étroit.

C'est cette « purification » pacifique de l'Europe qui doit être notre but. Sur cela, il semble que nous puissions être tous d'accord, et je voudrais que les quelques mots que je viens de prononcer contribuent à cet accord.

Les élections hongroises marquent un succès du gouvernement, mais une forte avance nazie

Budapest, 30 mai. — Les élections des 28 et 29 mai à la Chambre des députés, ont donné les résultats suivants: Parti gouvernemental, dit de la « Vie hongroise », 180 sièges; parti chrétien, allié au précédent, 31 sièges; parti agrarien, 14 sièges; trois flechés, ancien parti hongariste, 28 sièges; parti national-socialiste du comte Pally, 4 sièges; front national, 1 siège; front chrétien national, 3 sièges; groupe-démocrates, 5 sièges; libéraux (coulour Rassy), 5 sièges; indépendants, 6 sièges; parti de la volonté du peuple, 1 siège.

Dans huit circonscriptions, il y a un balottage. Les élections complémentaires sont fixées à dimanche prochain.

Ces élections marquent donc un succès incontestable du gouvernement qui, dans l'ancienne Chambre, disposait seulement de 130 mandats — le nombre des députés est passé, il est vrai, de 235 à 260.

Elles dénotent aussi une poussée vers l'extrême-droite à sympathie nazie, poussée qui est marquée plus encore par le nombre des suffrages obtenus que par le total des sièges conquis.

TOUJOURS SANS NOUVELLES DU « BABY-CLIPPER »

Londres, 30 mai. — On est toujours sans aucune nouvelle du jeune aviateur américain Tom Smith, qui s'était envolé dimanche du Maine, à bord d'un avion de tourisme muni d'un moteur de 65 CV, et baptisé « Baby-Clipper », pour l'Angleterre. La réserve d'essence doit être épuisée depuis 2 heures, mardi matin.

La situation internationale

EN ANGLETERRE Le maréchal polonais Smigly-Rydz et le maréchal Vorochilov assisteront aux manœuvres

Londres, 30 mai. — On apprend dans les milieux officiels que le gouvernement britannique a invité le maréchal Rydz Smigly, chef d'état-major de l'armée polonaise, à assister aux manœuvres d'Alsiderhot, au mois de septembre. On sait que le maréchal Vorochilov, commissaire de la défense de l'U.R.S.S. a été aussi invité.

La conférence du parti travailliste condamne la politique du gouvernement mais ne se montre plus hostile à « toute forme de conscription »

Southport, 30 mai. — La conférence du Parti travailliste a approuvé par 2 millions 363.000 voix contre 55.000 une résolution condamnant la politique étrangère du gouvernement Chamberlain. Cette résolution, déposée par M. Noël Baker, député, exprime la vive inquiétude que cause au parti le retard prolongé apporté à la conclusion d'un pacte défini de défense mutuelle avec la France et l'U.R.S.S. et condamne la politique honteuse du soi-disant gouvernement national.

EN POLOGNE La volonté de résistance des paysans

Varsovie, 30 mai. — Au cours de la fête annuelle du Parti paysan, qui a eu lieu pendant la Pentecôte, le président du parti, M. Vincent Witos, a déclaré, dans un meeting, à Tarpow: « Nous ne céderons pas les persécutions de nos frères allemands. Nous demandons que chaque fois qu'un Polonais sera renvoyé d'Allemagne, trois Allemands soient renvoyés de Pologne. Les Allemands déclarent que nous leur devons quelque chose, mais nous savons exactement ce que les Allemands nous doivent. Nous triompherons dans la lutte des nerfs, car le paysan polonais a des nerfs à toute épreuve. »

EN U.R.S.S. L'activité des ambassades

Moscou, 30 mai. — Sir Williams Seeds, ambassadeur de Grande-Bretagne, a rendu visite à M. Molotov, commissaire du peuple aux Affaires étrangères, au Kremlin, lundi soir, de 22 h. 15 à minuit. M. Molotov, hier, a demandé diverses précisions sur le projet anglo-français.

EN ALLEMAGNE Le président du Conseil japonais adresse au Führer un message de félicitations à l'occasion de la signature du traité germano-italien

Berlin, 30 mai. — Le président du Conseil japonais a adressé au fûhrer-chancelier un télégramme de félicitations à l'occasion de la signature du traité d'alliance germano-italien. Ce message est ainsi conçu: « Persuadé qu'en présence de la situation politique troublée de l'Europe actuelle, le traité d'alliance conclu entre l'Italie et l'Allemagne, conformément au droit, contribuera à maintenir la paix du monde, je vous adresse mes cordiales félicitations. »

EN ESPAGNE M. Serrano Suner accompagnera jusqu'à Naples les légionnaires italiens

Cádiz, 30 mai. — Les huit navires rattachés aux troupes italiennes qui ont combattu en Espagne durant toute la guerre, appartiennent à présent aux légionnaires allemands et ont été envoyés à Hambourg par le maréchal Goring.

EN ITALIE Un rapport au Sénat consacre la « légitimité » des revendications

Rome, 30 mai. — A l'occasion de l'approbation du budget des Affaires étrangères, la Commission des finances du Sénat, a été saisie d'un rapport résumant l'état actuel des relations diplomatiques que l'Italie entretient avec les différents pays.

EN EXTRÊME-ORIENT Les incidents russo-japonais se multiplient à la frontière du Mandchoukouo

Tokio, 30 mai. — Deux canonniers nippon-mandchouens ont été gravement endommagés par le feu de canonniers soviétiques, sur la frontière Usour, au nord-est du Mandchoukouo.

Le pacte de non-agression dano-allemand

Copenhague, 30 mai. — Mercredi sera signé à Berlin le pacte de non-agression dano-allemand.

Le comte Ciano reçoit l'ambassadeur de France

Rome, 30 mai. — M. François Poncet, ambassadeur de France, a rendu visite au comte Ciano. L'entretien a porté sur diverses questions courantes de caractère administratif.

A DANTZIG Des postes de police sont placés près des bureaux polonais

Dantzig, 30 mai. — Les autorités de la ville libre ont décidé de placer des postes de police à proximité des bureaux polonais de Dantzig, ainsi que des maisons habitées par des fonctionnaires polonais, afin d'éviter le retour d'incidents comme ceux de la semaine passée.

EN ANGLETERRE Le maréchal polonais Smigly-Rydz et le maréchal Vorochilov assisteront aux manœuvres

Londres, 30 mai. — On apprend dans les milieux officiels que le gouvernement britannique a invité le maréchal Rydz Smigly, chef d'état-major de l'armée polonaise, à assister aux manœuvres d'Alsiderhot, au mois de septembre. On sait que le maréchal Vorochilov, commissaire de la défense de l'U.R.S.S. a été aussi invité.

La conférence du parti travailliste condamne la politique du gouvernement mais ne se montre plus hostile à « toute forme de conscription »

Southport, 30 mai. — La conférence du Parti travailliste a approuvé par 2 millions 363.000 voix contre 55.000 une résolution condamnant la politique étrangère du gouvernement Chamberlain. Cette résolution, déposée par M. Noël Baker, député, exprime la vive inquiétude que cause au parti le retard prolongé apporté à la conclusion d'un pacte défini de défense mutuelle avec la France et l'U.R.S.S. et condamne la politique honteuse du soi-disant gouvernement national.

EN POLOGNE La volonté de résistance des paysans

Varsovie, 30 mai. — Au cours de la fête annuelle du Parti paysan, qui a eu lieu pendant la Pentecôte, le président du parti, M. Vincent Witos, a déclaré, dans un meeting, à Tarpow: « Nous ne céderons pas les persécutions de nos frères allemands. Nous demandons que chaque fois qu'un Polonais sera renvoyé d'Allemagne, trois Allemands soient renvoyés de Pologne. Les Allemands déclarent que nous leur devons quelque chose, mais nous savons exactement ce que les Allemands nous doivent. Nous triompherons dans la lutte des nerfs, car le paysan polonais a des nerfs à toute épreuve. »

EN U.R.S.S. L'activité des ambassades

Moscou, 30 mai. — Sir Williams Seeds, ambassadeur de Grande-Bretagne, a rendu visite à M. Molotov, commissaire du peuple aux Affaires étrangères, au Kremlin, lundi soir, de 22 h. 15 à minuit. M. Molotov, hier, a demandé diverses précisions sur le projet anglo-français.

EN ALLEMAGNE Le président du Conseil japonais adresse au Führer un message de félicitations à l'occasion de la signature du traité germano-italien

Berlin, 30 mai. — Le président du Conseil japonais a adressé au fûhrer-chancelier un télégramme de félicitations à l'occasion de la signature du traité d'alliance germano-italien. Ce message est ainsi conçu: « Persuadé qu'en présence de la situation politique troublée de l'Europe actuelle, le traité d'alliance conclu entre l'Italie et l'Allemagne, conformément au droit, contribuera à maintenir la paix du monde, je vous adresse mes cordiales félicitations. »

EN ESPAGNE M. Serrano Suner accompagnera jusqu'à Naples les légionnaires italiens

Cádiz, 30 mai. — Les huit navires rattachés aux troupes italiennes qui ont combattu en Espagne durant toute la guerre, appartiennent à présent aux légionnaires allemands et ont été envoyés à Hambourg par le maréchal Goring.

EN ITALIE Un rapport au Sénat consacre la « légitimité » des revendications

Rome, 30 mai. — A l'occasion de l'approbation du budget des Affaires étrangères, la Commission des finances du Sénat, a été saisie d'un rapport résumant l'état actuel des relations diplomatiques que l'Italie entretient avec les différents pays.

EN EXTRÊME-ORIENT Les incidents russo-japonais se multiplient à la frontière du Mandchoukouo

Tokio, 30 mai. — Deux canonniers nippon-mandchouens ont été gravement endommagés par le feu de canonniers soviétiques, sur la frontière Usour, au nord-est du Mandchoukouo.

Le pacte de non-agression dano-allemand

Copenhague, 30 mai. — Mercredi sera signé à Berlin le pacte de non-agression dano-allemand.

Le comte Ciano reçoit l'ambassadeur de France

Rome, 30 mai. — M. François Poncet, ambassadeur de France, a rendu visite au comte Ciano. L'entretien a porté sur diverses questions courantes de caractère administratif.

A DANTZIG Des postes de police sont placés près des bureaux polonais

Dantzig, 30 mai. — Les autorités de la ville libre ont décidé de placer des postes de police à proximité des bureaux polonais de Dantzig, ainsi que des maisons habitées par des fonctionnaires polonais, afin d'éviter le retour d'incidents comme ceux de la semaine passée.

Des Français viennent de fonder au Brésil la « Nouvelle Picardie »

Un groupe de Français, tous originaires de Picardie et depuis longtemps à la recherche d'une île déserte — ce qui est maintenant introuvable — pour y établir une colonie, viennent d'acheter au gouvernement brésilien un territoire de cent mille hectares, c'est-à-dire grand comme un département français, situé aux abords de la frontière Brésil-Paraguay, dans le sud du Mato-Grosso. Ce domaine est formé en majeure partie de plateaux d'une altitude de cinq cents à huit cents mètres; il est bordé par deux fleuves et entouré d'une zone protectrice de brousse.

C'est la « Nouvelle Picardie », dont toutes les localités porteuront des noms picards: Fresnoy-en-Chaussée, Couchy, Campeche, etc. Une école, une mairie se construisent.

Notre confrère de « Paris-Sol », Antoine Thibout, a rendu visite à ces Français hardis qui veulent, tout en cherchant une vie plus large, exercer un rayonnement et « dépanner » aux Brésiliens les besoins de leur civilisation.

« Salut et bonne chance à la « Nouvelle-Picardie »! Et puissent ces vaillants, amules de leurs ancêtres, avoir jeté en plein cœur de l'Amérique du Sud, les fondements d'un nouveau Canada qui, comme l'autre, fera honneur à la race française! »

Après le grave accident de la « Barrière-de-Fer », à Espierres

Les trois occupants de cette dernière voiture avaient été sérieusement blessés et transportés à la clinique Descarpentrie à Roubaix.

Mme Desforêts, qui avait dû subir d'urgence l'opération du trépan était encore dans le coma mardi au début de la soirée.

L'état de M. Desforêts, qui a le bassin fracturé, est stationnaire; quant à Mlle Degraeve, qui n'avait eu que des blessures superficielles, on a constaté hier une légère amélioration dans son état.

M. l'abbé Devloo, curé de Coynehem, apporta aux victimes, les secours de la religion. Il devait être rejoint peu après sur les lieux de l'accident par M. l'abbé Cheysen, vicaire à Ostingues.

Les anciens prisonniers de Maubeuge obtiendront-ils la carte du combattant ?

A la suite de ses démarches auprès du président du Conseil, M. de Diesbach, député, vient de recevoir la lettre suivante: « Vous avez bien voulu appeler d'une manière toute spéciale mon attention sur la situation, au regard du décret du 1er juillet 1930, des anciens militaires faits prisonniers à Maubeuge en septembre 1914. »

J'ai l'honneur de vous faire connaître qu'à la suite des travaux de la commission internationale, il a été décidé de vérifier des services accomplis dans cette place par certaines formations, qui n'ont pas été admises jusqu'ici au bénéfice de la carte du combattant.

Les décisions qui interviendront seront notifiées aux organismes qualifiés et recevront en temps utile la publicité nécessaire.

Un important cambriolage est commis à Cambrai chez un entrepreneur de transports

S'étant absenté pendant les fêtes de la Pentecôte, un entrepreneur de transports, M. Tournou, de Cambrai, a constaté à son retour que sa demeure avait été cambriolée. Une somme de 5.000 fr. et une certaine quantité de bijoux, d'une valeur importante ont disparu.

Les maîtres ont dû faire usage de fausses clés, car aucune trace d'effraction n'a été relevée.

Le vent violent traîne à travers champs pendant près d'un kilomètre deux femmes aéronautes

Chartres, 30 mai. — Deux jeunes aéronautes, M<sup>lle</sup> Paulette Weber, redoubtante de durée et de distance en sphérique, et M<sup>lle</sup> Emmy Clady, avaient quitté, dimanche, le parc de l'Aéro-Club, aux coteaux de Saint-Cloud, pour battre des records (750 kilomètres de distance, 23 heures, 30 de durée).

Une avarie au ballon contraignit les deux jeunes femmes à atterrir, vers 13 heures, à Bazery, territoire de Voves (Eure-et-Loir), par un vent extrême-orienté.

Avant que les aéronautes cessent de dégonfler complètement leur enveloppe, la bourrasque emporta la nacelle, avec ses occupantes et la traîna à travers champs, sur près d'un kilomètre.

M<sup>lle</sup> Weber et Clady, assez sérieusement blessées, furent secourues par les habitants, puis par un médecin, qui les fit transporter à l'hôpital de Chartres, où elles sont en traitement.

La déclaration finale du congrès de la Jeune République

Rouen, 30 mai. — Avant sa clôture, le congrès de la Jeune République a entendu la lecture de la déclaration du parti qui rejette l'idéal des Etats totalitaires, demande le respect de la personne humaine et proclame l'attachement du parti à la démocratie.

« Le parti de la Jeune République, et est-il dit, demeure fidèle à l'idéal révolutionnaire de liberté, d'égalité et de fraternité et travaillera à la rénovation française pour la paix et la démocratie. »

DERNIERE HEURE

La séance de nuit du Congrès socialiste

L'adoption d'une motion sur la représentation proportionnelle

La séance est reprise à 22 h. 45, sous la présidence de M. Théo Bretin. En attendant le résultat des travaux de la commission de synthèse, M. Sylvestre propose au Congrès de voter la motion suivante, qui répond aux trois conditions indiquées par M. Léon Blum:

« Le Congrès confirme son attachement à la R.P. intégrale sans prime à la majorité, et dont elle estime le vote nécessaire. Il mandate le groupe parlementaire pour agir conformément à la situation, estimant que la R.P. étant appliquée aux élections législatives sans exclure la possibilité de la réaliser selon un mode uninominal, il doit continuer son action pour l'étendre aux élections sénatoriales. Si la R.P. avec liste bloquée ne peut être réalisée, il se rallie au passage avec établissement d'une liste nationale. »

Le Congrès socialiste a adopté cette motion par 3.434 voix contre 3.025 et 721 abstentions.

(La séance continue).

« Plus les rapports avec l'Allemagne deviennent difficiles, plus il est nécessaire de multiplier les contacts avec les anciens combattants allemands », déclare le chef de la « British Legion »

Londres, 30 mai. — Le major sir Francis Fetherston Godley a présidé mardi la séance qu'a tenue la conférence de la « British Legion », à Londres.

Il a déclaré notamment que, plus les rapports avec l'Allemagne devenaient difficiles, plus il était nécessaire aux anciens combattants des deux pays de s'efforcer d'échanger leurs vues.

Le « Memorial Day » a été fêté aux Etats-Unis avec plus de chaleur encore que d'habitude

New-York, 30 mai. — La fête nationale du « Memorial Day » a été célébrée dans tous les Etats-Unis par des défilés d'anciens combattants de la grande guerre.

A New-York, favorisée par un temps magnifique, la fête a été marquée par le défilé de 75.000 vétérans des guerres américaines.

A Washington, un défilé a eu lieu de même dans l'avenue de la Constitution. Le cimetière d'Arlington où reposent de nombreux soldats et le Soldat Inconnu, a été le lieu de pèlerinage d'une foule immense.

Les manifestations ont revêtu cette année une importance plus grande que de coutume, vu le désir croissant de renforcer le sentiment national en raison des éventuels périls extérieurs.

A New-York, la foule proteste au passage d'anciens combattants italiens qui saluaient à la fasciste

New-York, 30 mai. — Le défilé du « Memorial Day », à New-York, a été marqué par un bref incident, qui n'a, d'ailleurs, pas eu de suites. Une quarantaine d'anciens combattants italiens ont fait le salut fasciste, en passant devant la tribune officielle. La foule masculine de la foule a protesté par des cris, cependant que les personnalités officielles, dans la tribune, se sont abstenues de répondre à ce salut.

L'adieu au « Squalus » et aux vingt-six victimes demeurées dans ses flancs...

New-York, 30 mai. — Une émouvante cérémonie s'est déroulée au large de Portsmouth, au-dessus du point où gisent le « Squalus » et les corps des vingt-six infortunés marins restés enfermés dans sa coque.

Plusieurs navires de guerre ont salué de vingt et un coups de canons les victimes de la tragédie, tandis qu'un avion, un membre du Congrès jetait des couronnes de fleurs.

Deux motocyclistes et une jeune fille sont blessés à Waziers

Lundi, vers 1 h. 30 du matin, M. Valentin Nagik, 22 ans, demeurant à Waziers et venant de Frais-Marsais, revenant à sa maison en compagnie d'un cousin, de sa femme et de sa sœur, Mlle Rosalie Nagik, 22 ans. Les deux femmes, tenant leur bicyclette éclairée à la main, marchaient côte à côte sur le côté droit de la chaussée et les deux hommes les suivaient.

Sur le territoire de Waziers, un motocycliste, monté par M. Félix Boradac, 26 ans et François Puck, mineur, 30 ans accrocha la roue arrière de la bicyclette de Mlle Nagik; la jeune fille tomba et se blessa fortement. Le motocycliste après avoir franchi quelques mètres se renversa, projetant ses passagers sur le sol.

En raison de l'état grave des deux motocyclistes, un docteur les fit transporter aussitôt à l'Hôtel-Dieu de Douai, tandis que la jeune fille, moins atteinte, était reconduite à son domicile.

Une collision entre une automobile et une motocyclette, à Ralesmes

A la jonction des routes de Valenciennes, Saint-Amant et Hamon, une collision s'est produite lundi, entre une automobile conduite par M. Maurice Vandervliet, 38 ans, imprimeur à Valenciennes, et une motocyclette pilotée par M. Edmond Steinbovy, de Vieux-Condé.

M. Vandervliet stoppa et fit passer un docteur qui se transporta M. Steinbovy à l'Hôtel-Dieu de Valenciennes. Ce dernier avait, en effet une fracture à la cuisse et de nombreuses contusions.

Une des victimes du « Landru suisse » est retrouvée dans le lac de Lugano, grâce aux indications d'un radiésthésiste

Lugano, 30 mai. — Grâce aux indications d'un radiésthésiste, on a repêché dans le lac de Lugano, le cadavre d'une jeune fille, Mlle Julie Schabert, qu'on soupçonnait d'être une victime de Seller, surnommé le Landru suisse.

Des sondages ayant été effectués à Fondrot indiqués, les pêcheurs ramènèrent à la surface un sac contenant un corps alourdi de 40 kilos de pierres.

L'assassin avait envoyé les vêtements de la victime à l'Armée du Salut.

Lugano, 30 mai. — Grâce aux indications d'un radiésthésiste, on a repêché dans le lac de Lugano, le cadavre d'une jeune fille, Mlle Julie Schabert, qu'on soupçonnait d'être une victime de Seller, surnommé le Landru suisse.

Des sondages ayant été effectués à Fondrot indiqués, les pêcheurs ramènèrent à la surface un sac contenant un corps alourdi de 40 kilos de pierres.

L'assassin avait envoyé les vêtements de la victime à l'Armée du Salut.

Lugano, 30 mai. — Grâce aux indications d'un radiésthésiste, on a repêché dans le lac de Lugano, le cadavre d'une jeune fille, Mlle Julie Schabert, qu'on soupçonnait d'être une victime de Seller, surnommé le Landru suisse.

Des sondages ayant été effectués à Fondrot indiqués, les pêcheurs ramènèrent à la surface un sac contenant un corps alourdi de 40 kilos de pierres.

L'assassin avait envoyé les vêtements de la victime à l'Armée du Salut.

Un prototype de l'aviation de chasse britannique dépasserait les 800 kilomètres à l'heure

Londres, 30 mai. — Un rédacteur de L'« Evening News » annonce que le prototype de l'Air britannique posséderait un prototype d'un avion de chasse ayant atteint une vitesse de 520 milles à l'heure, soit 835 kms en vol horizontal, et capable d'atteindre 720 milles (1115 kms) en vol piqué.

La police nazie aurait occupé le palais de l'archevêque de Salzbourg

Berlin, 30 mai. — On apprend de source privée que le palais de Mgr Waiza archevêque de Salzbourg, a été occupé par la police qui l'a fait évacuer conformément à une décision prise, il y a un mois environ, par les autorités hitlériennes. Ce palais servirait ultérieurement pour les miliciens noirs des sections de protection. L'archevêque serait allé loger dans un séminaire.

A Berlin, dans les milieux autorisés allemands, on déclare ne rien savoir à ce sujet.

A Pont-Evêque, des valeurs emportent les coffres-forts de l'huissier et du commissaire-priseur...

Pont-Evêque, 30 mai. — Des inconnus voyageant en automobile s'arrêtèrent mardi, vers 2 h. du matin, devant l'habitation de M. David, huissier à Pont-Evêque, actuellement en vacances. A l'aide de passe-partout, ils réussirent à pénétrer à l'intérieur et emportèrent un coffre-fort pesant 200 kilos, qui fut retrouvé à Merville-la-Pipard, égaré et défilé de 10.000 fr. qu'il contenait.

Dans la même ville, les malfaiteurs ont opéré chez M. Lehoucq, commissaire-priseur. La liste d'emportement d'un coffre-pesant 80 kilos, qui fut retrouvé à Couzon-la-Meurdrac. Des bijoux, des livres au porteur et des bibelots anciens de grande valeur qu'il contenait, avaient disparu.

BELGIQUE A la Commission des colonies de la Chambre

Bruxelles, 30 mai. — M. de Vieschauer, ministre des Colonies, a fait devant la commission des Colonies de la Chambre, un exposé sur les mesures prises pour la défense du Congo belge.

Une déclaration du lieutenant-général Denis sur l'achèvement du fort de Sougne-Remouchamps

Bruxelles, 30 mai. — Interrogé à la commission sénatoriale de la Défense nationale, par le baron de Dorlodot, sénateur catholique de Charleroi, sur les raisons qui retardent l'achèvement du fort de Sougne-Remouchamps (ouvrage important du dispositif de défense de la position de Liège), le général Denis, ministre de la Guerre, a répondu que l'état actuel des travaux de défense était plus que satisfaisant.

RENSEIGNEMENTS COMMERCIAUX

LIVERPOOL, 30 mai 1939. COTONS Importations: 7.062 balles; Américain: balles 7; Brésilien: balles 7; Egyptien: balles 7; Indes: balles 7; Océan: balles 4.

Table with 4 columns: Currencies (New-Orléans,